ことばの教室だより

白間市立概准小学校 平成28年7月号

子どもは「今日プール入れるかなぁ」、大人は「洗濯物乾くかなぁ」と考えながら、空とにらめ っこをしている梅雨の季節。ことばの教室では、新年度の緊張が少しずつとけて、雨雲を吹き飛ば しそうな元気や明るさがどんどん広がってきています。 残りわずかとなった 1 学期ですが、みんな の明るい笑顔や頑張りとともに、充実した時間を過ごしていけるようにしたいと思います。

吃音 Part 1

春からのドラマで吃音のある女性が描かれていましたが、「どもる」「吃音」と聞いたことはあるけ れど、詳しく知らないという人が多いと思います。

く吃音の症状>・言葉の一部を繰り返す「ぼ、ぼ、ぼくね…」 → 連発

- ・言葉の一部を引き伸ばす「ぼーーーくね…」 一 伸発
- ・音がつまって出ない「……ぼくね」 ➡ 難発(ブロック)

これらの症状の現れ方は一人ひとり異なります。発表や電話、急いでいる時などに現 れる人が多いですが、家にいる時などのリラックスした方が現れる人もいます。

<随伴症状> ・手足を動かす ・顔をゆがめる ・まばたきをする ・足で床を蹴る など、吃 音のある人が話すときに、吃音の症状から抜け出すためにしようとした動作が身に ついたものと考えられています。

< 吃音の波> 吃音の症状が目立つ時期と目立たない時期があります。調子が良い時と悪い時を予 測するのは、本人でも難しいとのことです。

<原因と治療法> 百年以上様々な研究が行われてきましたが、現在のところ吃音を説明できる決 定的な原因は見出されていません。しかし、性格や親の養育態度が原因ではないこと は分かっています。原因が解明していないため、治療法が確立していません。

<吃音のある人の困難>

ドラマでは…

- ・食事の注文で自分の食べたいものが言えず、意に反して 「同じもので…」と言ってしまう
- ・電話での予約が取れないので、直接店に行く
- 「あぶない!」など、とっさに言いたいことが言えない。
- 「火曜日→日曜日の次の次の日」「ありがとう→どうも」 「オートバイ→バイク」など、どもって言えない言葉を違う 言葉に置き換える。

学校では…

- ・教科書などの音読
- 計算カードや九九の口唱
- ・日直 (授業の号令やスピーチ)
- 発表会のセリフや呼びかけ
- 健康観察
- ・ビンゴやフルーツバスケットな どのゲーム

吃音問題の解決には、どもるという吃音症状ではなく、**吃音に対するまわりの理解と反応が重要** です。Part2では、「聞き手の態度」についてお伝えします。





日	曜	行事予定	教室予定
1	金	読書タイム 授業参観・懇談会4・5・6年なかよし	
2	土		
3	日		
4	月	俳句の日 5・6年携帯スマホ安全教室	
5	火	あおぞらタイム 委員会	
6	水	フレント゛リータイム	
7	木	音楽朝会(2年発表)	
8	金	児童集会(雑巾贈呈式)	
9	±		
10	日		
11	月	朝学習 一斉下校	
12	火	学級の時間 クラブ	※通級指導教室新担当教員研修会
13	水	朝学習 5時間	
14	木	学級の時間 5時間	
15	金	学級の時間 5時間	
16	±	学級の時間 給食終了 大掃除	
17	日		
18	月	海の日	
19	火	4時間	
20	水	4時間 終業式	
21	木	水泳指導が一次一ル 夏季休業日	
22	金	水泳指導 サマースクール	
23	土	林間学校	
24	日	林間学校	
25	月	林間学校	
26	火		
27	水	水泳指導 サマースクール	
28	木	水泳指導が一次一ル	
29	金	水泳指導 サマースクール	
30	±		
31	日	V	

それから七夕には索餅を食べて無

病息災を祈願するようになりまし

た。この索餅がそうめんのルーツと

され、七夕にそうめんを食べるよう

になったということです。

七夕の行事食はそうめんです。古 代中国で悪霊の怒りを静めるため ご相談は… ●に「索餅」を供えたという話があり、 白岡市教育委員会 0840-92-1111 (代表)

篠津小学校ことばの教室 0480-91-0017 (直通)

※は会議や出張です。担当による指導はありません。

随時受け付けています!

